

listische Humanismus, die Demokratie des Volkes und die schöpferische Entfaltung der produktiven Kräfte der Gesellschaft. Das ist Auftrag und Verpflichtung für unsere Regierung, gemäß den Beschlüssen des VIII. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zu handeln.

Im Mittelpunkt unserer Politik steht der Mensch, der Bürger des sozialistischen Staates. Es muß und wird die Sorge der Regierung sein, alles zum Wohle der Menschen zu tun. Ihr Leben in Frieden, ihre soziale Sicherheit, ihre Bildung und Kultur, ihre Gesundheit und ihr Frohsinn, aber auch der Schutz vor feindlichen Anschlägen werden stets im Zentrum der Aufmerksamkeit und der Tätigkeit des Ministerrates der Deutschen Demokratischen Republik stehen. Das ist die feierliche Verpflichtung vor dem höchsten Gremium unseres Staates, der Volkskammer der Deutschen Demokratischen Republik.

Zu den edlen Zielen des sozialistischen Humanismus gehört die Freundschaft zwischen den Völkern. Die Geschichte des Klassenkampfes der internationalen Arbeiterklasse hat bewiesen, daß dieses Ziel keine Schwärmerei ist. Heute erstarkt unter Führung ihrer marxistisch-leninistischen Parteien die Staatengemeinschaft sozialistischer Länder, die sich vom Fernen Osten bis ins Zentrum Europas, von den Küsten des Schwarzen Meeres bis an die Küsten der Ostsee erstreckt. Noch nie hat es in der Geschichte der Menschheit einen solchen Bruderbund von Staaten gegeben, der auf gleichen gesellschaftlichen Grundlagen beruht, in dem die gleiche Ideologie, die Ideologie des Marxismus-Leninismus die entscheidende, vorwärtstreibende Kraft ist. Diesen Bruderbund zu festigen, das Zusammenleben der Völker in dieser Gemeinschaft zu fördern, das ist eine weitere Aufgabe, die sich die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik stellt.

Es gibt unserem Staat und unserem Volke Sicherheit und Zukunftsgewißheit, mit der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken brüderlich verbunden und befreundet zu sein. Die Sowjetunion ist der Kern und die Hauptkraft des sozialistischen Weltsystems. Sie ist das Zentrum der revolutionären Weltbewegung. Ein Bündnis wie das unsere, das auf den Ideen des proletarischen Internationalismus beruht, das auf der Basis gleicher historischer Ziele fußt und über jeder zeitlichen Begrenzung steht, verkörpert eine hohe Stufe der internationalen Gemeinsamkeit. Diese Gemeinsamkeit ist eine Grundbedingung für die weitere Verwirklichung der Lebensinteressen der Arbeiterklasse und des werktätigen Volkes der Deutschen Demokratischen Republik. Es ist ein großes Glück für unseren Staat und unsere Gesellschaft, fest an der Seite der Sowjetunion auf politischem, ökonomischem, wissenschaftlich-technischem, kulturellem und militärischem Gebiet im Interesse der gesicherten Zukunft unserer Völker wirken zu können.